

PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE n°3  
LUNDI 20 JUIN 2022  
ANNEE SCOLAIRE 2021-2022

**Membres présents :**

La directrice : Mme Maneval

Les enseignants : Mmes Grimaldi, Chevalier, Saraydaryan, Pascal, Dumas, Colin, Masson, Fugnanesi, Pont, Jacquemot, Beghin, Buzon.

Les représentants des parents d'élèves : Mmes De Gombert, Dumont, Lavieville, Larcher-Pinchon, Roulin, Mrs Morin, Caussy.

Les représentants de la municipalité : Madame Staron (Maire), Madame Clop ( Adjointe aux affaires scolaires).

Excusé: Mr Collet, Inspecteur de l'Éducation Nationale.

**Lecture de l'ordre du jour :**

1. Préparation de la rentrée 2022
2. Liaisons inter-cycles
3. Projets de classes et projet d'école
4. Stage réussite et élèves à besoins éducatifs particuliers
5. Budget et investissement
6. Travaux de rénovation de l'école
7. Questions relatives à la municipalité et aux représentants des parents d'élèves

Secrétaire : Mme Chevalier

**1. Préparation de la rentrée 2022**

- Mouvement du personnel enseignant :

Départ de Mmes Beghin, Dumas et Fugnanesi.

Arrivée de Mmes Buzon et Degemard (encore sous réserve pour le dernier poste)

- A ce jour :

60 départs dont 43 passages en 6<sup>ème</sup>.

Arrivée de 36 élèves dont 26 PS.

Les effectifs seraient donc à la rentrée :

85 élèves en maternelle

Répartition : 26PS, 22 MS, 37 GS

176 élèves en élémentaire

Répartition : 30 CP, 32 CE1, 41 CE2, 34 CM1, 39 CM2

Ces chiffres peuvent encore évoluer jusqu'au jour de la rentrée mais il est fort probable qu'une classe soit fermée en élémentaire. La réponse officielle sera rendue ce 27 juin lors d'une commission académique.

Pour tous les nouveaux élèves, une visite de l'école est proposée lors de la finalisation de leur inscription.

## **2. Liaisons inter-cycles**

- Liaison crèche - PS :

Dans le cadre du projet partenarial avec la crèche Poisson Lune, tous les enfants en âge d'être scolarisés ont été accueillis en deux temps :

✓ 1<sup>er</sup> temps : visite de l'école par la directrice avec deux groupes d'élèves accompagnés de deux éducatrices (jeudi 2 juin)

✓ 2<sup>ème</sup> temps : 3 groupes d'enfants accompagnés de 3 éducatrices répartis dans 3 classes avec proposition d'ateliers par les enseignantes (vendredi 10 juin). Liaison très appréciée des parents des futurs élèves de PS.

- Liaison GS-CP

Habituellement les élèves de GS sont accueillis dans les classes de CP. Les classes de CP étant délocalisées, cet accueil n'est pas prévu pour cette année.

- Liaison école-collège Paul d'Aubarède :

✓ Projet théâtre :

Un projet très intéressant que les enseignantes souhaitent reconduire pour l'année prochaine.

✓ Une matinée Portes Ouvertes a été organisée le samedi 19 mars au collège.

✓ Notre dernier CEC (mardi 31 mai) a permis de faire un bilan et d'envisager les perspectives pour l'année prochaine à savoir :

- la reconduction du projet théâtre.
- un travail en mathématiques en lien avec les « automatismes ».

## **3. Projets de classes et projet d'école**

- Bilan des projets de classes :
- Projet Sciences avec l'association Nature en Mont Pilat pour les classes de maternelle, CE1-CE2, CM1.

↳ Maternelle :

✓ Aboutissement du projet oiseaux : création des nichoirs.

✓ La sortie au Patadôme n'ayant pu avoir lieu, les enseignantes ont programmé une action avec l'association du Pré de Justin pour une découverte d'animaux de la ferme le vendredi 1<sup>er</sup> juillet (nourrissage, brossage ... des animaux). Cette activité se déroulera dans une zone réservée du parc de la mairie.

↳ CE1-CE2 et CM1 :

✓ Projet « découvrir le vivant » : aboutissement avec une sortie dans le Pilat le 16 juin pour une randonnée et observation des paysages forestiers du Pilat.

- Projet « L'école d'autrefois et Ailleurs » pour les 4 classes de cycle 2 (CP, CE1 et CE2) : aboutissement avec une sortie à la journée à Ambert et la visite de deux sites : L'école 1900 et le moulin à papier. Les élèves ont participé à deux ateliers, la fabrication de papier et l'écriture à la plume.
- Projet théâtre en liaison avec le collège P.d'Aubarède pour les classes de CM1-CM2 et CM2 en partenariat avec le théâtre La Mouche.

Aboutissement : représentation sous forme de pièce de théâtre et chansons par les 6 classes concernées par ce projet au théâtre La Mouche le 24 mars. Le matin, les élèves ont pu répéter sur scène et visiter également le théâtre.

- Projet cycle foot classes de CE2, CM1, CM1-CM2 et CM2

Cycle de 8 séances en partenariat avec le club de foot l'Union Sportive Millery-Vourles. Projet que les enseignantes et les animateurs souhaitent reconduire l'année prochaine.

- Projet musique :

Aboutissement du projet à travers un spectacle de chants lors de la fête de l'école le samedi 25 juin. Interventions très appréciées des élèves et enseignantes.

Une nouvelle convention entre l'école de musique de Vourles et la commune passera en délibération au prochain conseil municipal du 30 juin afin de reconduire à l'identique le projet chorale pour l'année 2022-2023.

- Printemps des poètes et la Grande Lessive :

Manifestation conjointe avec le pôle enfance. Il nous semble que cette exposition en extérieur a été appréciée par les élèves et les familles. C'est une action que l'ensemble des partenaires souhaite reconduire au printemps de l'année prochaine.

- Le prix des incorruptibles :

Tous les élèves ont voté pour leur livre préféré. En maternelle, l'organisation du vote s'est faite en classe et en élémentaire un véritable scrutin a été proposé aux élèves avec le prêt par la municipalité d'une urne et d'un isoloir. Le vote a eu lieu le 20 mai et par la suite les résultats nationaux ont été transmis aux élèves.

- Prévention routière :

↳ Les élèves de CM1 et CM2 ont bénéficié d'une animation en deux temps : une partie théorique en classe et une partie pratique sur vélo ou trottinette encadrée par une unité spécifique de la police nationale.

↳ Les élèves de CE1 et CE1-CE2 ont bénéficié également d'une action « permis piéton » animée par les deux policiers municipaux que nous remercions à cette occasion.

- Animation sur les Gallo-romains

Sur une proposition d'Alice-Anne Martinet, toutes les classes d'élémentaire ont pu découvrir ou approfondir leurs connaissances sur la vie des Gallo-Romains. Un atelier sur la découverte du métier d'archéologue leur a été proposé. Cette animation a été très appréciée des élèves et des enseignantes. Nous remercions la municipalité et Mme Martinet.

- Instruments de musique

Les 4 classes de cycle 2 ont bénéficié d'une animation « découverte d'instruments de musique » sur une proposition de l'école de musique. Merci aux professeurs et au directeur, Mr Rappo.

- Exposition bibliothèque et salon Arts et Lumière :

De nombreuses classes ont pu découvrir deux expositions :

- Salon Arts et Lumière les 12 et 13 mai sur une proposition de Véronique Prot, déléguée à la culture que nous remercions. Les élèves ont été accueillis entre-autre par les peintres et sculpteurs qui exposaient ce qui a été très apprécié.
- Exposition sur le personnage de Björn de Delphine Perret à la bibliothèque. Les 5 classes de cycle 2 ont été accueillies par Alice-Anne Martinet que nous remercions.

- Action citoyenne : deux collectes de denrées alimentaires organisée par la municipalité au profit de la banque alimentaire et en soutien au peuple ukrainien ( du 21 au 28 mars ).

- Actions de l'APE :

- La chasse aux œufs le 10 avril
- Réalisation de foutas avec les dessins des élèves.

- Projet E3D et marche verte :

La plupart des classes ont participé à la marche verte du 9 au 13 mai. Les élèves étaient très motivés et sensibles à la question de présence de déchets autour de l'école. Cela participe à la construction d'une identité d'école éco-citoyenne qui nous est chère. C'est une action qui sera probablement reconduite l'année prochaine d'autant plus qu'elle est en lien avec notre démarche de labellisation E3D et de notre futur projet d'école.

L'école a donc reçu le label E3D de niveau 2 sur 3 pour 3 années (2022-2025). Pour rappel, chaque niveau correspond à un engagement :

Niveau 1 : engagement

Niveau 2 : approfondissement

Niveau 3 : expert

Nous remercions Mme Clop, les représentants de parents d'élèves et les éco-délégués pour leur aide et participation notamment Mme Lavieville pour la réalisation du power-point de présentation de notre candidature.

- Notre futur projet d'école 2021-2025

Il a été élaboré en concertation avec l'ensemble des enseignants à partir :

- De constats concernant les difficultés d'apprentissages rencontrées par les élèves et du bilan du précédent projet d'école.
- De la volonté de poursuivre nos actions en faveur d'une culture éco-citoyenne.
- D'un constat partagé avec les représentants des parents d'élèves quant à l'importance du bien-être et la santé des élèves (alimentation, sommeil, écrans...).

De cette concertation, nous avons déterminé deux axes de travail et défini 4 objectifs (un par an) sachant que certaines actions se dérouleront sur un cycle de 4 années.

Les deux axes retenus sont :

↳ Améliorer la compréhension des situations textuelles et mathématiques en produisant du sens.

Cet axe comprend les actions suivantes :

- Travailler l'écrit avec la participation d'un auteur de littérature jeunesse
- Développer les stratégies de lecture.
- Etablir des liaisons inter-classes pour de la lecture à voix haute.
- Développer une pédagogie du jeu en mathématiques

↳ Construire une identité d'école écocitoyenne.

Cet axe comprend les actions suivantes :

- Poursuivre et pérenniser toutes les actions déjà en place.
- Travailler avec les élèves, les parents, associations, municipalité sur les thématiques suivantes : alimentation, sommeil, sensibilisation aux écrans.
- Réhabiliter le jardin de l'école avec récupérateur d'eau de pluie, compost. A ce propos, l'équipe enseignante estime que ce projet est prioritaire pour l'année prochaine. Nous sollicitons le soutien de la municipalité dans ce projet. En accord avec notre projet écocitoyen nous souhaitons privilégier un jardin de pleine terre au détriment des buses présentes actuellement. Leur retrait pourrait être envisagé. Au retour des vacances scolaires, il est convenu avec Mme Clop, élue aux affaires scolaires, de revoir l'organisation du jardin de l'école.

A venir : fête de l'école ce samedi 25 juin et cérémonie pour les cm2 mardi 5 juillet.

Un grand merci aux RPE pour la prise en charge de l'organisation de la fête de l'école.

L'équipe enseignante remercie la municipalité et l'APE pour leur aide, soutien et participation financière pour l'ensemble des projets menés en faveur des élèves de l'école.

#### **4. Stage réussite et élèves à besoins éducatifs particuliers**

- 2 stages réussite auront lieu à l'école cet été :

Du 8 au 13 juillet et du 24 au 30 août avec à chaque session 2 groupes d'environ 6 élèves. Ils seront encadrés par des enseignantes de l'école.

- Elèves en situation de handicap : Il y a actuellement 15 élèves notifiés par la MDPH (Maison départementale Métropolitaine des Personnes Handicapées) et 4 AESH (Accompagnant des Elèves en situation de Handicap) dont les contrats représentent 100 h de présence sur l'école. Pour l'année prochaine, il y aura 11 élèves notifiés et 6 élèves sont en attente d'une notification.

En raison de l'absence de psychologue scolaire cette année, il y a eu peu d'interventions du RASED.

#### **5. Budgets et investissement**

- Pour l'année 2022, la municipalité verse à l'OCCE une subvention de 4090,28€ pour les sorties et spectacles.

- Une subvention de 150 € a été attribuée au Réseau d'Aide Spécialisé qui intervient à l'école.

- Pour les fournitures scolaires le budget est de 14950,25 € : 6284,88 € pour les élèves de maternelle et 8 665,37 € pour l'élémentaire.

- La municipalité offre un bon d'achat de 18 € à valoir à la librairie Murmure des Mots pour chaque élève de CM2 quittant l'école G.Desargues pour le collège.

- Budget renouvellement du matériel de sport : 400 €

- Le montant du budget chorale pour l'année 2022/2023 s'élève à 4 620 €.

- Equipement numérique :

- Les tablettes numériques ont été programmées pour leur utilisation en classe. En raison de la délocalisation de certaines classes et des travaux, elles n'ont pu être installées. Leur déploiement l'année prochaine sera sûrement effectif après les vacances de la Toussaint.

- L'équipement pack office sera installé sur les ordinateurs des enseignantes de maternelle pendant les vacances. Les prises sont bien câblées à internet et des câbles ethernet seront fournis.

- De nombreux soucis avec les ordinateurs et les TNI et une longue attente dans leur prise en charge qui gêne le bon fonctionnement de la classe. Des devis sont en cours. Le changement de quatre ordinateurs portables en élémentaire est à l'étude.

- Une demande d'achat de lecteurs CD pour les nouveaux ordinateurs est demandée et acceptée.

#### **6. Travaux de rénovation de l'école.**

Dès la rentrée, toutes les classes seront sur le site de l'école.

Les travaux suivent le calendrier prévisionnel, avec une date de fin de travaux toujours prévue aux vacances de la Toussaint.

L'équipe enseignante demande s'il serait possible de rendre accessibles les sanitaires dans le bâtiment en travaux dès la rentrée. Mme Clop ne peut s'engager sur ce point, mais prend note de notre demande.

Le déménagement des classes de Maison Forte se déroulera pendant les vacances d'été. La mise en carton du matériel des classes concernées sera prise en charge par des agents du service entretien et des animateurs. Nous les remercions à cette occasion.

## **7. Questions relatives à la municipalité et aux représentants des parents d'élèves.**

Une question de la part de l'équipe enseignante :

- Le parking pour le personnel Education Nationale

A la rentrée prochaine, nous revenons à une configuration où toutes les classes sont sur le site de l'école. Concernant l'équipe, nous avons évalué le besoin d'avoir 9 pass pour le parking en zone bleue pour répondre à la situation suivante :

- 12 enseignantes (en considérant que la 8ème classe ferme)
- 4 AESH et peut-être 5.
- 1 place réservée aux autres personnes intervenant à l'école (IEN, Conseiller pédagogique, Psychologue Scolaire, intervenant pour nos projets ... ).

La municipalité accède en partie à notre demande en octroyant 4 pass en plus, ce qui porte à 8 « pass parking » pour la rentrée scolaire 2022.

Pour rappel les enseignants bénéficient d'un parking hors zone bleue de 8 places.

Il n'y a pas de questions de la part des représentants des parents d'élèves.

Fait à Vourles, le 20/06/2022

La présidente  
Mme Maneval

La secrétaire  
Mme Chevalier

